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Un anno da ricordare
A.S. 2022/2023

Quando il primo settembre del 2022 mi sono insediata in qualità di Dirigente Scolastico in
questa scuola, la Scuola Secondaria di I Grado “G. A. Cesareo”, ero convinta che per i tre
anni scolastici a seguire sarei stata in questa realtà ad assolvere al mio ruolo; realtà a cui il
mio passato mi lega, avendo io conseguito la licenza media in questo istituto e, pertanto,
conoscendo bene il quartiere essendoci cresciuta.

Invece, come si suol dire, “L’uomo propone ma Dio dispone”, infatti in corso d’anno è
arrivata la notizia del sottodimensionamento della scuola, epilogo prima o poi inevitabile dato
il calo demografico che ormai da anni si registra regolarmente, a cui si aggiunge la
disposizione della Regione Sicilia di sopprimere tutte le istituzioni scolastiche autonome
costituite separatamente da Direzioni Didattiche e Scuole Secondarie di I Grado.

Certamente quello che ormai volge a conclusione è stato un anno vissuto intensamente: ho
conosciuto tante persone e di ciascuna porterò in me il ricordo.

Desidero ringraziare tutti coloro che mi hanno affiancato e collaborato nella gestione della
scuola, persone laboriose che hanno dedicato tanto del loro tempo oltre l’orario di servizio
per portare a termine i molteplici adempimenti.





Grazie ai Docenti che hanno realizzato le attività didattiche e i progetti pianificati con
dedizione.

Grazie al personale Ata e al Dsga, dott.ssa Azzurra Perrone, per il grande impegno profuso
nell’assolvere ciascuno al proprio ruolo.

Ringrazio le docenti che hanno ricoperto le Funzioni Strumentali all’attuazione del PTOF e
ringrazio l’Animatore digitale e il Team dell’innovazione che mi hanno affiancato nella
realizzazione del Progetto Next Generation Class del PNRR, progetto che ha permesso di
acquistare i nuovi monitor touch per tutte le classi e realizzare 5 aule tematiche insieme al
nuovo laboratorio multisciplinare corredato da tanti strumenti e software didattici. Adesso
bisogna adoperarsi per dare ulteriore impulso all’innovazione didattica e sono certa che non
mancherà l’impegno di tutto il personale e del Dirigente che prenderà in carico la scuola il
primo settembre p.v..

Ringrazio le docenti dello Staff ristretto che per un intero anno scolastico sono sempre state
al mio fianco, professoresse Americo, Varisano e Lavecchia, colonne della scuola.

Ancora ringrazio il Presidente ed i componenti del Consiglio d’Istituto, organo che insieme al
Collegio dei Docenti ed al Dirigente Scolastico compartecipa alla gestione della scuola, per il
fattivo e proficuo supporto accordatomi.

Ringrazio le Famiglie con cui si deve sempre collaborare per seguire al meglio i ragazzi.

Anche con l’Amministrazione comunale il clima relazionale è stato sempre positivo e
costruttivo.

Rivolgo un saluto anche al parroco Don Antonio e agli esponenti delle diverse associazioni
presenti sul territorio con cui la scuola ha realizzato diverse attività ed iniziative di
volontariato.

Tanto insieme abbiamo realizzato come ho riassunto nella mia relazione finale, ma tanto
ancora la scuola deve fare affinché i nostri alunni abbiano il miglior servizio d’istruzione
possibile. Non si deve mai dimenticare che al centro del nostro operato ci sono sempre i
ragazzi che vanno accolti e sostenuti sempre. La scuola ha la sua ragion d'essere proprio nella
cura dell'istruzione dei minori supportando il processo educativo posto in essere dalla
famiglia: questo è il principio che deve guidare l'azione della "Comunità educante".
Istruzione intesa non come mera acquisizione di nozionismo, ma come azione guida per far sì
che i ragazzi diventino cittadini attivi e responsabili. Ricordo il pensiero di quel grande



divulgatore scientifico che è stato Piero Angela, il quale sosteneva che la scuola dovrebbe
insegnare a diventare intelligenti e anche pratici per potersi autogestire in modo valido. Cioè
fare in modo che, una volta che si è dimenticato molto di ciò che si è imparato sui banchi,
emerga un cervello che è stato allenato a rispondere agli stimoli ambientali, che è capace di
adattarsi e di affrontare in modo corretto i problemi, usando anche in modo costruttivo e
pratico la creatività.

Un caloroso saluto alle studentesse e agli studenti di cui ricorderò i sorrisi e i gentili saluti
che quotidianamente mi hanno rivolto.

Affettuosamente a voi, cari ragazzi, auguro di crescere acquisendo il valore del rispetto della
persona, principio che deve sempre guidare l’agire umano in tutti i contesti reali e virtuali.
Abbiate fiducia in voi stessi: l’impegno vi porterà a raggiungere i vostri obiettivi.

La Dirigente Scolastica
Rosalba Giuseppina Sabatino


